

## Au Revoir

Ainsi s'achève donc, après sept années, mon séjour parmi vous ! Rassurez-vous, pour ceux qui auraient trop de chagrin, vous me verrez encore pendant quelques semaines hanter ces murs et assurer quelques temps de service durant la période d'été ! Ce n'est, très probablement, que le 2 septembre que je m'éloignerais définitivement de St Augustin de l'Aqueduc et de Montpellier.

Sept ans et si je rajoute les cinq années de mon premier séjour de 96 à 2001, j'aurais donc passé un bon temps de ma vie dans ces terres languedociennes. Pas toujours facile pour un alsacien de s'accoutumer aux mœurs et aux coutumes des gens du sud ! Mais en revenant, il y a sept ans, je savais un peu à quoi m'attendre et puis j'y avais laissé tant de bons amis et avait su découvrir les richesses de ce terroir ! Andrée, notre brave Andrée Sache, ne m'avait-elle pas dit, en pleurant le jour de mon premier départ : « Alain tu es des nôtres ! » Ces quelques mots voulaient dire tant de choses et sentaient tellement ce midi que j'avais découvert petit à petit et auquel je m'étais laissé apprivoiser !

Aussi, c'est vrai, j'étais heureux de revenir en terres connues, de retrouver des visages aimés, ornés de quelques rides et cheveux blancs supplémentaires. Découvrir une paroisse qui s'était agrandie, rejoint par les filles qu'elle avait fondées au fil des temps ! J'étais ainsi nommé pour devenir curé de cet ensemble paroissial. Une première année m'a permis de prendre le relais avec le Père Noël, mon prédécesseur, qui a tant fait, avec beaucoup d'énergie et de ténacité pour donner un corps et une âme à cette communauté, et qui, il faut bien le reconnaître, a eu un peu de mal à former une unité. Merci à Noël, grâce à lui, j'ai pu commencer mon travail sereinement !

Quel chantier en perspective ! Je devrais dire chantiers au pluriel ! Que faire de tous ces murs, tous ces locaux à entretenir ? Comment maintenir ou redonner du souffle à une paroisse vieillissante ! Où trouver des forces neuves ? Convertir les récalcitrants, aller de l'avant, tirer, pousser. Très vite j'ai compris que ce ne serait pas facile, que je me heurterais à des monuments, des laïcs ou voir même des religieux ! Pas facile d'unir, de composer jusque parfois avec des contraires ....., munis d'egos aux chevilles bien lourdes ! Il y a eu des jours où cela était bien difficile à porter, des jours où l'on souffre et où on a envie de tout plaquer, où l'on se dit, on n'y arrivera pas ! Mais, et heureusement, il y a eu les temps de bonheur, des événements fait de joie et même parfois de souffrance, des événements qui nous ont unis, rassemblés : semaines saintes, Noël, fêtes de la lumière, ordinations, jours du pardon, enterrements, repas fraternels, mariages, baptêmes, messes et camps scouts, partages, temps de solidarité, transformation du presbytère, ouverture de chantiers, création de l'EAP et enfin après des années de labeur celle du conseil économique ! De grands moments comme les tous petits où s'expriment avec simplicité la foi qui nous unit !

En arrivant, j'avais beaucoup d'idées en tête et puis on se heurte vite à la réalité des choses, des hommes et de la vie ! Vous le savez, une série de problèmes de santé m'ont obligés à ralentir le rythme. Eux aussi ont porté un sacré frein à mon dynamisme, Au point où, petit à petit, j'ai dû abandonner certaines fonctions et laisser prématurément la place à mon successeur le Père Benoît, avec en moi, un goût amer d'inachevé.

Me voici donc sur le départ, mais je ne pars pas à la retraite comme certains en ont propagé la rumeur ! En église, l'âge de la retraite est fixé à 75 ans ! Simplement après sept ans de présence ici, l'Assomption me confie une autre mission en région parisienne à St Lambert des Bois : présence au sein d'une communauté vouée à l'accueil et où sera présent à partir de cette année le noviciat de la province. Ce sera une mission bien différente, même si la paroisse du lieu n'est pas bien loin et où nous ne manquerons pas de donner un coup de main

Avant de vous quitter, je voudrais d'abord avoir une pensée pour tous ceux qui n'ont pu nous rejoindre aujourd'hui, ceux qui sont malades ! Je voudrais aussi demander pardon à tous ceux que j'ai pu décevoir, qui en attendait plus, ceux que j'ai pu blesser ou mal aimé ! Je voudrais aussi dire merci ! Merci pour ce que chacun a pu m'apporter, Merci pour les bons moments partagés, pour tout ce que nous avons entrepris, tout ce que j'ai appris. Merci tout particulièrement à ceux qui m'ont ouvert leurs portes aux moments de doute, qui m'ont soutenu et donner la force de repartir, merci surtout à ceux qui sont loin de l'église et que au long de ces 7ans j'ai eu la chance de rencontrer, ceux qu'on ne voit pas souvent, ceux qui cherchent, enfants du caté, jeunes, parents, ceux qui se préparent au mariage, confirmands, scouts et guides. Oui merci à vous tous, car vous êtes de ceux qui nous obligent à nous remettre en question et à toujours inventer !

Merci donc et au revoir ! Bonne chance à vous tous, vous restez graver en mon cœur ! Bonne chance à St Augustin de l'Aqueduc. Je ne doute pas que vous vivrez encore des moments forts animés par le nouveau projet pastoral et sous la protection de l'Esprit Saint, de Notre Dame, de St Augustin et de la petite Thérèse! Vous savez tous ce que je dois au scoutisme, alors permettez que j'adresse tout particulièrement un salut fraternel au groupe Ste Thérèse. Puisse – t-il vivre encore longtemps dans l'esprit du scoutisme!

S'il vous arrive lors de vos pérégrinations de passer par la vallée de Chevreuse, n'hésitez pas à faire un petit détour. C'est avec joie que nous vous accueillerons ! Bon Vent à toutes et à tous !